



Communiqué de presse
Zurich, 07.05.2019



IGSU Clean-Up-Day 2019

La journée IGSU Clean-Up-Day vise un nouveau record

La participation bénévole diminue d'année en année en Suisse. Contrairement à ce tableau général, au fil des ans le Clean-Up-Day national d'IGSU enregistre de plus en plus de bénévoles exprimant le même message contre le littering. En 2019, la Communauté d'intérêts pour un monde propre veut à nouveau battre son record de l'année précédente. Elle comptera pour cela sur le soutien de l'animatrice et actrice Melanie Winiger, qui se joindra aux milliers de personnes engagées contre le littering les 13 et 14 septembre 2019.

Les bénévoles ont vu que le Clean-Up-Day national d'IGSU n'est pas seulement positif pour l'environnement. En effet, à l'occasion des actions place nette les communes, associations, écoles et entreprises libérant la Suisse du littering pendant deux jours, accumulent non seulement des déchets, mais aussi des souvenirs inoubliables et font de nouvelles connaissances. Certains organisateurs de ces actions offrent même aux participants un programme d'activités intéressant et un repas pris en commun. 2018 a été une année record: avec plus de 530 actions place nette enregistrées – soit 80 de plus que l'année précédente. Au prochain Clean-Up-Day des 13 et 14 septembre 2019, les actions devraient être encore plus nombreuses, car plus il y a d'actions, plus l'impact est fort.

Participation de Melanie Winiger

Melanie Winiger agira aussi contre le littering: «En tant qu'animatrice, actrice et productrice, j'ai beaucoup voyagé. J'ai visité des endroits où les habitantes et habitants n'ont pas autant de chance que nous. Ils doivent parfois marcher pendant des kilomètres pour trouver de l'eau potable alors qu'en Suisse, beaucoup ne font même pas quelques pas pour trouver la prochaine poubelle», explique Winiger. «Cela me met en colère. En tant que mère, je souhaite que nos enfants aussi puissent vivre dans une nature intacte.» C'est la raison pour laquelle elle participera au nettoyage de la Suisse à l'occasion du Clean-Up-Day des 13 et 14 septembre 2019 et compte sur le soutien massif de la population.

Inscrivez-vous et gagnez

L'IGSU est à nouveau soutenue par la Coop. Pour récompenser les bénévoles de leurs efforts, l'IGSU et la Coop tireront au sort des prix intéressants entre les communes, écoles et associations inscrivant leur action place nette. Les gagnants de la première à la troisième place dans les deux catégories («Communes» et «Écoles/associations») remporteront une excursion autour du recyclage d'une valeur de 500 francs. Les gagnants de la première et de la deuxième place dans la catégorie «Écoles/associations» recevront en plus chacun une coupe itinérante Coop et un bon d'achat Coop d'une valeur de 1'000 francs. Pour participer au tirage au sort, les actions place nette doivent être inscrites sur www.clean-up-day.ch. Le site web fournit aussi des informations et des aides telles que des check-lists, des affiches, des annonces, la possibilité de

IGSU
Clean-Up-Day
Naglerwiesenstrasse 4
8049 Zürich
T +41 43 500 19 99
F +41 43 500 19 98
clean-up-day@igsu.ch
www.clean-up-day.ch

commander des gants, des gilets de sécurité et des sacs poubelles, ainsi qu'un standard téléphonique de conseils.

Le mouvement contre le littering

Organisée depuis 2013 par l'IGSU, cette action mobilise chaque année des milliers de participantes et participants. Cette journée d'action est soutenue en plus par l'Office fédéral de l'environnement (OFEV), l'Association suisse Infrastructures communales et la Fondation suisse pour la pratique environnementale (Pusch).

Nous vous remercions de noter la journée Clean-Up-Day sur votre agenda de manifestations

Information sur la manifestation

- IGSU Clean-Up-Day, journée d'action nationale contre le littering
 - Vendredi 13.09.2019 et samedi 14.09.2019
 - Informations et inscriptions sur www.clean-up-day.ch
 - Organisateur: Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU), www.igsu.ch
-



Clean-up day 2018: plus de 100 employés de l'hôpital cantonal d'Aarau ont nettoyé les abords de l'hôpital dans le cadre de leur action place nette («Bitte aufräumen»). Ils ont fêté la réussite de cette action autour d'un repas convivial.



Clean-Up-Day 2018: les élèves de Collombey-Muraz ont collecté 75 kg de déchets. Un agriculteur les a également informés de l'impact des déchets épars sur l'agriculture.



Clean-up day 2018: à Schänis, la commune, l'école et le jardin d'enfants ont collecté des déchets et des déchets électroniques. Les enfants ont pu donner libre cours à leur fantaisie en réalisant des sculptures à partir de leurs butins.

Contact médias:

Nora Steimer, directrice IGSU, +41 43 500 19 99, +41 76 406 13 86

IGSU
 Clean-Up-Day
 Naglerwiesenstrasse 4
 8049 Zürich
 T +41 43 500 19 91
 F +41 43 500 19 98
clean-up-day@igsu.ch
www.clean-up-day.ch

Communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU)

L'IGSU est le centre de compétences suisse contre le littering. Depuis 2007, l'IGSU s'engage pour la défense d'une Suisse propre à travers des mesures de sensibilisation préventive à échelle nationale. L'IGSU travaille en coopération avec la Coopérative IGORA pour le recyclage de l'aluminium, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20 minutes, Swiss Cigarette, McDonald's Suisse, Migros, Coop, Valora et International Chewing Gum Association. En parallèle, celles-ci s'engagent contre le littering par le biais de leurs propres activités et implantent par exemple des poubelles supplémentaires ou réalisent des tournées de nettoyage.